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MINUTA DE REUNIÓN DEL CONSEJO TÉCNICO DE ADMINISTRACIÓN Y PROGRAMACIÓN 

REUNIÓN No: 41   FECHA: 13 de octubre de 2021 

HORA DE INICIO: 09:00hrs. HORA DE TÉRMINO: 10:35 hrs. 

LUGAR: SALA DE JUNTAS DE LA DIRECCIÓN GENERAL 

Objetivo de la reunión: Analizar asuntos sustantivos del INC, para la toma de decisiones, generación de 
estrategias y líneas de acción. 

 

1. ORDEN DEL DÍA 

ASUNTOS 
1. Calendario de actividades de la próxima Junta de Gobierno 
2. Manejo de copias del expediente clínico vía la Unidad de Transparencia 
3. Consulta de no derechohabiencia para atención bajo esquema de gratuidad 
4. 4ª sesión de COCODI 16 de noviembre con visita de comisarios públicos 
5. Avance en trabajos de mantenimiento 
6. Convocatoria de CONACyT “Investigadores por México” 
7. Revisión de trípticos informativos para pacientes entregados por personal de Enfermería 
8. Presentación de justificación de registro en cartera de la UAEPE para presentación en COCODI 
9. Avance del proceso de selección de residencias médicas y trámite de titulación de egresados 
10. Seguimiento de atención médica a pacientes COVID 
11. Alternativas de aire acondicionado para quirófanos 

 

2. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS 

 Avances de las áreas. 

 

3. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

I. Dr. Gaspar: 
1. Trató los siguientes asuntos: 

 Se recibió comunicado con el calendario de actividades de la próxima sesión de Junta de Gobierno 
y solicitó se prepare con anticipación. 
 

 Recibió queja de un paciente que solicitó copia de expediente clínico y le entregaron la copia en 
papel reciclado con datos de otro paciente. Por ello solicitó al Dr. Zabal instruir al Archivo Clínico 
para que no realicen copias en papel reciclable así como al L. C. Acevedo solicitar a la Unidad de 
Transparencia revisar la información antes de entregarla a los usuarios.   
 

 Ha recibido diversas solicitudes de Centros de Readaptación Social por lo que puso a 
consideración del Dr. Zabal continuar dando respuesta individual o bien emitir comunicados 
generales a los centros. 
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El Dr. Zabal comentó que continuará dando respuesta a cada solicitud. 
 

 Recibió comunicado que informa que está liberada la lista de verificación de no derechohaciencia, 
a lo que el Dr. Zabal comentó que aún no se tienen claves para el acceso. 
 

 Preguntó si ya se contrató la compañía para cubrir el hueco del edificio de hospitalización en donde 
hay excremento de aves. 
 
El L. C. Acevedo comentó que está en la relación de trabajos que se efectuarán este año. Informó 
que continúa habiendo cacomixtles en el área de Hemodinámica por lo que se dará atención con 
una empresa experta. 
 

 Preguntó al L. C. Acevedo acerca de la adquisición de casilleros para quirófanos. 
 

II. C. P. Mendoza: 
1. Informó: 

 Se recibieron de la CCINSHAE 83 MDP de presión de gasto. 
 

 Preguntó si la próxima sesión del COCODI (que se cambió para el 16 de noviembre) será 
presencial a lo que el Dr. Gaspar comentó que será mixto ya que se recibirá visita de los 
Comisarios Públicos tanto Titular como Suplente para hacer un recorrido en instalaciones del INC. 
 

 La partida de viáticos está restringida por lo que puso a consideración la fuente de recursos para 
el pago de asistencia al Congreso Mexicano de cardiología de la Revista Archivos de Cardiología. 
 
La Mtra. Olvera ofreció realizar el pago con recursos del fondo específico de Enfermería, lo cual 
fue aceptado por los integrantes del CTAP. 
 

III. L. C. Acevedo: 
1. Informó: 

 Hay una solicitud de la Subdirección de Administración y Desarrollo de Personal para iluminar el 
hospital de rosa con motivo del día mundial de lucha contra el cáncer de mama (19 de octubre).  
 

 Se tiene abasto suficiente de EPP, ayer se recibieron 120,000 cubre bocas de triple capa.  
 

 Del avance en trabajos de mantenimiento programados para su ejecución antes del 15 de 
diciembre de 2021.  
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3. DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

El Dr. Gaspar preguntó si estos trabajos incluyen la remodelación del Departamento de 
Endocrinología a lo que el L. C. Acevedo comentó que están integrados en el plan de este año 
para iniciar la obra e ir por etapas hasta su conclusión.  
 

 Hay reclamos de personal que ha apoyado en diversas actividades en época de pandemia por lo 
que puso a consideración la entrega de un diploma de agradecimiento en la ceremonia de 
estímulos y recompensas de este año.  
 

IV. Dr. Vargas: 
1. Informó: 

 Recibió la invitación formal para el encuentro anual de investigadores que se realizará en 
noviembre en Acapulco. Los asistentes deben realizarse una PCR para COVID por el INMEGEN 
para lo que entregó lista de los investigadores que acudirán. 
 
El Dr. Gaspar informó que solicitó a Leticia López establecer contacto con el personal responsable 
en el INMEGEN para determinar la logística de la toma de muestras.  
 

 De la convocatoria de CONACyT “Investigadores por México” para incorporar a investigadores 
jóvenes en los sistemas de investigación, se evalúa la asignación de una cátedra. La Dra. Cecilia 
Zazueta propone como candidata a la investigadora Jazmín Ixchel Ramírez Camacho que 
participa con el protocolo llamado “Efecto del canabidiol sobre la función mitocondrial, los 
complejos y los supercomplejos respiratorios mitocondriales en un modelo bovino de infarto agudo 
al miocardio”. Puso a consideración la aceptación para esta participación ya que se requiere la 
firma del representante legal. Se acepta por los integrantes del CTAP.  
 

 Se autorizaron dos equipos de investigación para compra a través del comité de adquisiciones y 
tres más serán adquirirlos por compra directa. Con ello sólo un equipo de los registrados en cartera 
queda fuera ya que el proveedor no garantizaba la entrega del mismo antes del cierre del año. 
 

V. Mtra. Olvera: 
1. Informó: 

 Puso a consideración la donación de uniformes sobrantes de enfermería a estudiantes de la 
ENEO, institución que realizó una convocatoria para ello.  
 
El Dr. Gaspar solicitó coordinarse con la Subdirección de Recursos Materiales para realizar el 
proceso conforme a la normatividad. 
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 Se tienen 16 trípticos de enfermería que se entregan a pacientes. Se inició su revisión con el 
relacionado con Insuficiencia Renal.  
 
El Dr. Gaspar solicitó que se actualice la información y que ésta sea revisada por quien indique eñ 
Dr. Zabal y de ahí que la Oficina de Comunicación Social actualice los folletos. 
 
El Dr. Sierra comentó que la información que contienen los folletos informativos es muy valiosa, 
por lo que una vez revisados podrían subirse a Internet. 
 

VI. Mtra. Ríos: 
1. Informó: 

 Envió oficios para la designación de integrantes del Comité Hospitalario de Bioética. Sólo faltan 
los oficios para la formalización ante la Comisión Nacional de Bioética. 
 

 Se comunicó con la persona responsable de la Comisión de Imposición de Nombres de la 
Secretaría de Salud para dar seguimiento al de la Escuela de Enfermería y refieren que continúan 
sin sesionar por lo que continuará dando seguimiento al trámite. 
 

2. Presentó la justificación del trámite de registro en cartera de la UAEPE que corresponde a un 
seguimiento de acuerdo del COCODI. Se menciona que el proyecto forma parte del Programa de 
Trabajo de la Dirección General y que se elabora con base en los Lineamientos para Registro en 
Cartera de Inversión y los correspondientes a la elaboración de proyectos de Costo Beneficio y 
Costo Eficiencia. 
 
Se presenta el nombre del proyecto, el monto total por 448 MDP, su distribución en recursos 
fiscales y propios. El tipo de proyecto es un análisis costo-eficiencia ya que se presenta con la 
obtención de los mismos beneficios para el Instituto. Se hace énfasis en que las enfermedades 
cardiovasculares ocupan la primer causa de mortalidad nacional y mundial, desde que el INC se 
trasladó a las instalaciones actuales, hace más de 45 años, su infraestructura física no se ha 
ampliado; únicamente los espacios han sido redistribuidos o adaptados, a través de la reducción 
de áreas de espera y ocupación de pasillos, lo que ha generado desapego a la normatividad 
existente e inseguridad en las instalaciones. 
 
Esto ha ocasionado que la infraestructura física con que actualmente se cuenta sea insuficiente 
para la atención digna de la población que acude al instituto, ya que varios servicios presentan 
gran hacinamiento, tal es el caso de las áreas de Consulta Externa, Consulta Pediátrica, 
Urgencias, Rehabilitación Cardiaca y otros.  
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El objetivo del proyecto es la construcción de un nuevo edificio de 19,486.0 m2 que permita 
disminuir la saturación de los espacios, reducir tiempos de espera y ampliar la capacidad de 
atención médica cardiovascular a la población que lo requiera, principalmente de escasos recursos 
que no cuenten con seguridad social, a través del otorgamiento de servicios de alta especialidad 
y sub-especialidades con calidad, calidez, seguridad y espacios dignos. 
 
El Proyecto contempla el traslado de las áreas de: Consulta Externa (Preconsulta, Clínicas, 
Gabinete de Ecocardiografía), Pediatría, Endoscopía, Rehabilitación Cardiaca, Urgencias, 
Enseñanza (Centro de RCP BLS/ACLS y Salón de usos múltiples), área administrativa (Centro  
Integral de Servicios y Módulo de Vinculación con INSABI), así como el equipamiento necesario 
para su funcionamiento. 
 
Además, se contempla la creación de áreas nuevas con su equipamiento: Telemedicina, Clínica 
de Cardiopatía y Embarazo, Clínica de Cardio- Oncología y Consultorios para Factores de Riesgo 
y Antropometría, Hospital de Día (Insuficiencia Cardiaca). 
 
La población beneficiada se estima en 34,445 posibles pacientes (calculado de acuerdo a la 
estadística del INEGI de población abierta sin seguridad social en la Ciudad de México, Estado de 
México, Hidalgo, Guerrero, Oaxaca, Puebla, Michoacán, Morelos y Veracruz, cuyos pobladores 
acuden con mayor regularidad al INC para atención médica y que representan el 90.3% del 
número de expedientes aperturados en el año 2019). 
 

 Se cambiaron las chapas del acervo en el basamento del Edificio de Enseñanza, ya que ahí se 
comparte tanto el archivo de concentración como material de la Bibliohemeroteca, por lo que 
entregará copia de las llaves mediante oficio al Dr. Carlos Sierra. 
 

VII. Dr. Sierra:  
1. Informó: 

 Se concluyó la fase dos del proceso de selección de residencias médicas con lo que 403 médicos 
pasan a la fase de examen psicométrico, que se realiza esta semana y la próxima se realizarán 
las entrevistas.  
 

 Se avanza en el proceso de titulación oportuna de los médicos residentes que egresan ya que la 
UNAM avisó que no entregará los títulos en marzo, lo cual afecta sobre todo a los médicos 
extranjeros. 
 

 Maricarmen Olivares, responsable de la Bibliohemeroteca, manifiesta problema con el servicio de 
fotocopiado. Se emitió un comunicado informando que el servicio únicamente queda abierto para 
textos académicos o artículos de consulta. Las solicitudes para fotocopiar otros documentos se 
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direccionan a las áreas directamente involucradas ya que básicamente son documentos 
administrativos, además de usuarios públicos. 
 
El L. C. Acevedo comentó que se podría abrir a personal externo, agregando un equipo de 
fotocopiado en el área de Seguridad y Servicios, emitiendo un recibo y enviando a pagar a la caja. 
 
El Dr. Sierra mencionó que si los usuarios externos requieren fotocopias para trámites médicos en 
el Instituto sería de gran apoyo que Trabajo Social las sacara a lo que el L. C. Acevedo comentó 
que esto ya se hace. 
 

 El Director de Enseñanza del Hospital Civil de Guadalajara, Dr. Alfredo Ramos, propone formalizar 
convenio de colaboración académica. 
 

 La Mtra. Gabriela Sánchez acudió a reunión a la CCINSHAE con motivo de la campaña de 
vacunación contra influenza; indicaron que la comunicación de los INSalud debe ser homogénea 
(incluyendo pósters, visuales, etc.). Propuso además integrar publicidad local. 
 

 La Sociedad de Cardiólogos de República Dominicana entregará un reconocimiento al INC ya que 
el 80% de sus cardiólogos son egresados de este Instituto.  
 
La Mtra. Olvera preguntó si hay información de cuándo llegan las vacunas a lo que el Dr. Gaspar 
comentó que se envió la información del número de personas pero aún no se tiene la fecha. 
 

VIII. Dr. Zabal: 
1. Informó: 

 En COVID continúa la tendencia a la baja aunque se internaron siete pacientes en el 8º piso 
(cuatro intubados), siguen los cuatro pacientes de ECMO en la Terapia Intensiva Cardiovascular.  
 

 Recibió información del Jefe del Departamento de Infectología y Microbiología Clínica de que se 
tienen 150 pruebas rápidas para COVID por lo que se requieren más. Puso a consideración 
solicitarlas al INSABI o bien comprarlas.  

 

 Se evalúa adquirir pruebas ID Now COVID-19, que dan resultados en una hora. 
 

 Para los honorarios del personal que conforma los equipos ECMO solicitó al Dr. Rojas realizar un 
comparativo con el sector privado para establecer una cuota institucional. 
 
La Mtra. Ríos enviará una propuesta que se revisó con el Dr. Gustavo Rojas para consideración y 
tramitarla para autorización con la SHCP.  
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 Ha revisado alternativas para el aire acondicionado de quirófanos, una de ellas es la colocación 
de un minisplit de 60,000 BTU 40-60 m2, acoplado con una unidad de radiación ultravioleta para 
desinfectar el aire que entre a los quirófanos. Cada unidad tiene un costo promedio de 70 mil 
pesos por quirófano. El Dr. Rivera verificará si hay evidencia en la literatura de si esta instalación 
podría ayudar a disminuir las infecciones.  
 
El L. C. Acevedo y la Mtra. Ríos pusieron a consideración integrar un proyecto para registro en 
cartera de los quirófanos. 
 
El Dr. Gaspar comentó que hay prioridad en la remodelación de la Unidad Coronaria por lo que 
habría que realizar ambos proyectos. 
 
El Dr. Gaspar preguntó si ya está calendarizado el proyecto de cambio de circulación en los 
quirófanos a lo que la Mtra. Olvera comentó que ya iniciaron los trabajos.  
 

 

NÚMERO ACUERDOS DEL 13-X-2021 RESPONSABLE FECHA 

 
I 

Solicitar al responsable de la Unidad de 
Transparencia la revisión de información 
que será entregada en las solicitudes. 

 
 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
 

13-10-2021 

 
II 

Gestionar la contratación de compañía 
para la limpieza y cobertura del espacio 
del tercer piso de hospitalización. 

 
 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
 

31-10-2021 

 
III 

Pagar con recursos del fondo específico 
de Enfermería el apoyo para Congreso de 
Cardiología de la Revista Archivos de 
Cardiología. 

 
 
 
C. P. Jair Mendoza García 

 
 
 

27-10-2021 

 
IV 

Entregar diplomas de agradecimiento al 
personal que ha colaborado en la 
pandemia por SARS CoV-2 (COVID-19). 

 
 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
 

20-11-2021 

V Revisar la actualización de folletos 
informativos para pacientes con personal 
designado y visto bueno de la Dirección 
Médica. 

 
 
 
Dr. Carlos Zabal Cerdeira 

 
 
 

15-12-2021 

VI Se toma conocimiento de la justificación 
del proyecto de la UAEPE para su 
presentación en seguimiento de acuerdo 
de COCODI. 

 
 
 
CTAP 

 
 
 

13-10-2021 
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NÚMERO ACUERDOS DEL 13-X-2021 RESPONSABLE FECHA 

VII Establecer mecanismo de fotocopiado 
administrativo, coordinado por Seguridad 
y Servicios. 

 
 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
 

31-10-2021 

VIII Comprar 1,000 pruebas rápidas COVID 
con los recursos adicionales otorgados 
por la CCINSHAE.  

 
 
L. C. Armando Acevedo Valadez 

 
 

31-10-2021 

IX Presentar alternativas de solución para el 
aire acondicionado de quirófanos. 

 
Dr. Carlos Zabal Cerdeira 

 
20-10-2021 

 

ASISTENTES 

NOMBRE CARGO FIRMA 
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Director de Administración 
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